



Partout, l'argent

Depuis longtemps, Yann Dumoget voyage. Mais depuis quatre ans, l'artiste cale ses voyages sur la crise économique. Il se rend dans différents pays touchés par la crise pour essayer à chaque fois de prendre cette faillite économique comme sujet de sa réflexion. Il s'est ainsi rendu en Espagne, en Grèce, en Islande, et prévoit prochainement de se rendre au Portugal. En Islande par exemple, un des premiers pays européens à se retrouver au cœur de la crise financière, Yann Dumoget va proposer aux habitants de réaliser leurs propres billets de banque, de la 'monnaie de singe'... que l'artiste va ensuite racheter contre de véritables billets.... Dans d'autres pays, l'artiste va plutôt opter pour une expo photo, une installation, une performance, une peinture, parfois même du texte, l'idée étant évidemment que l'inspiration soit donnée par la situation que l'artiste trouve dans le pays en question.

En Espagne, Yann Dumoget a par exemple décidé de travailler dans une de ces villes fantômes, construites par les promoteurs immobiliers avant la crise mais qui n'ont finalement pas trouvé d'acquéreur. «J'ai décidé de peupler cette ville avec des mannequins de paille». Un faux semblant de plus dans cette crise qui a gangrené tout un pays.

La crise des images en Grèce

De passage en Grèce, Yann Dumoget ne savait pas encore ce qu'il allait trouver pour en extraire une œuvre en lien avec la crise. Et puis il a suffi d'ouvrir les yeux et de regarder les panneaux d'affichage: le néant, du blanc à la place des messages publicitaires qui se relaient en permanence en temps normal. Les Grecs n'ont plus d'argent pour consommer, et de toute façon, les entreprises n'ont plus les moyens de communiquer sur leurs produits ou services. «J'ai trouvé que c'est ce qui indiquait le mieux la réalité de la crise économique: il n'y avait plus d'image dans la ville».

L'artiste tient son sujet: quoi de plus parlant sur la crise que ces cadres muraux qui n'encadrent plus rien. Yann Dumoget va donc ici faire une expo photo, des photos qui donnent un sens à ces panneaux qui justement ne portent plus aucun message. ➤

Un artiste devant ses œuvres ... Yann DUMOGET fait sa crise

Le montpelliérain Yann Dumoget a beaucoup d'idées qui donnent naissance à tout autant de projets. Depuis 2010, il réfléchit aux liens qui peuvent exister entre la crise économique et la création. Il en ressort des œuvres variées et déroutantes.

